






結語 

以上,新生児訪問指導制度について・小児保健に何らかの形で関与している医師に意見をア

ンケートによって調査した。 

その結果,新生児訪問指導に必ずしも認識があるとはいえない医師がおり,保健所に関係し

ていながら制度を知らぬものがあったことは憂うことである。 

多くの医師は新生児期に訪問指導の必要性を感じており,保健所等に指導を依頼している。

しかし,現在の新生児訪問指導そのものに対しては、必ずしも高い評価をしているものばか

りではなく,可成り手きびしい評価をしているものも少なくない。特に、担当者の人的条件

及び指導内容について批判的意見もある。 

今後、これらの点を踏まえ、新生児訪問指導のあり方を検討すべきであろう。 


